



CARPETA INFORMATIVA





CARPETA INFORMATIVA

INFORMADOR.COM.MX

20 de Noviembre de 2014



Convenio

La Universidad de Guadalajara
firma convenio de colabora-
ción con el Iteci



CARPETA INFORMATIVA

20 de Noviembre de 2014

■■■■■■■■■■ INVERTIRÁN 500 MDP

Rescatarán áreas bajo viaducto

Un monto de entre 50 y 70 millones de pesos es el que podría invertir el Ayuntamiento de Zapopan para rescatar las zonas que quedarán debajo del viaducto elevado de la Línea 3 del Tren Ligero, adelantó el alcalde Héctor Robles Peiro.

En el caso del viaducto elevado que corresponde a Zapopan, que abarca el derrotero de Tesistán y Ávila Camacho, el alcalde indicó que ya trabajan en el proyecto ejecutivo de parques lineales en esos tramos, pues adecuarlos para el uso de ciudadanos quedaría en manos del municipio.

“Son varias cosas que se están estableciendo, algunas tienen que ver con usos para los jóvenes, parques lineales, pistas y rampas para bicicletas, también estamos hablando para generar grandes espacios verdes, con bancas y juegos para niños”, dijo Robles.

Además, agregó que se plantean proyectos para integrar distintos tipos de movilidad urbana que conecten con las estaciones del Tren Ligero, tales como la bici pública, que entraría al Centro de Zapopan el siguiente año.

“(Buscamos integrar) todo el tema peatonal, Zonas 30, señalética y que se conecte con los principales centros como el Auditorio Telmex, el CUCEA, proyectos de bici pública en Zapopan”.

“Ahorita estamos pensando nada más en los proyectos ejecutivos y los renders, todavía no llegamos al tema de presupuestar, pero yo creo que el municipio debería de meterle por lo menos unos 50 o 70 millones de pesos”.

Aunque urbanistas han señalado a este medio que al adecuar parques lineales en este tipo de espacio entre avenidas grandes se debe reducir la velocidad en las mismas para hacerlos seguros, Robles descartó de entrada que lo estén considerando.

CARPETA INFORMATIVA

EL OCCIDENTAL

20 de Noviembre de 2014

análisis en torno al caso Ayotzinapa

■ Universitarios llevarán a cabo en los próximos días las jornadas de discusión desde la perspectiva jurídica y sociológica acerca de las desapariciones

FRANCISCO AGUIAR BARRAJAS

Un puntual análisis realizaron académicos de la Universidad de Guadalajara sobre la perspectiva jurídica y sociológica de los derechos humanos en relación a los recientes acontecimientos ocurridos en Guerrero.

La inauguración del foro estuvo a cargo del rector del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades (CUCSH), el doctor Héctor Raúl Solís y el visitador de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDHJ), Alfonso Hernández Barrón, quienes plantearon la desaparición de 43 estudiantes de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa.

El doctor, Héctor Raúl Solís Gadea, calificó como positivo el ejercicio que se hace en este centro de estudios para abordar desde la académica estos tópicos que son de interés general.

La doctora en Ciencias Sociales, Carmen Chinas Salazar, expuso los antecedentes de las escuelas rurales en Jalisco. Se refirió a su importancia y la labor que estos centros educativos tienen en la formación de los mexicanos.

"Las escuelas normales rurales nacieron para formar docentes que impartan clases en los lugares más marginados, generalmente comunidades campesinas. La misión de todo normalista rural es combatir la ignorancia en los pueblos, luchar

contra el analfabetismo y lograr un cambio cultural y social.

Por eso mientras la pobreza exista, las normales rurales tienen su razón de ser", señaló la académica de esta casa de estudios, quien estimó que han existido esfuerzos del Estado para desaparecer los centros educativos de esta naturaleza.

Carmen Chinas enumeró varios casos de estudiantes y docentes desaparecidos en diferentes entidades del país, algunos de la Universidad de Guadalajara (UdeG).

El director de la División de Estudios Jurídicos del CUCSH, José de Jesús Covarrubias Dueñas, consideró que "México es un país violento" pero estimó que "el fondo de eso es la explotación" y se refirió en



» UNIVERSITARIOS analizarán los derechos humanos vulnerados por autoridades al llevar a cabo la desaparición de los 43 normalistas.

particular al caso de Guerrero "donde hay contrastes de clases sociales que colisionan".

En el ámbito jurídico y educativo, el académico de este centro universitario señaló que "la educación debe ser para armonizarnos, para integrarnos, debe ser para todos".

"La UdeG ha condenado estos crímenes, nunca justificaría el matar a un estudiante y menos a un universitario, la posición es de solidaridad, le apostamos a la educación", señaló el doctor Covarrubias Dueñas.

Por su parte, el visitador de la CEDHJ estimó que existen elementos para advertir que autoridades municipales, estatales y federales pasaron por alto los derechos humanos de los estudiantes de Ayotzinapa en Guerrero.

Alfonso Hernández Barrón enumeró una serie de derechos que les fueron negados a los normalistas de Ayotzinapa.

"Se les privó su derecho a la libertad, a la integridad física y seguridad personal. Otro derecho, es el derecho a la vida, todo hace presumir que murieron, otros más murieron ahí. Hay al menos tres derechos humanos involucrados y otros dos implícitamente que fueron derechos violentados, el derecho al trato digno y el derecho a la legalidad", señaló.

El CUCSH llevará a cabo en los próximos días otros foros de análisis y discusión en torno al Caso de Iguala y de los 43 jóvenes desaparecidos en Guerrero.



CARPETA INFORMATIVA

20 de Noviembre de 2014

Albergará CUCSH el Foro Nacional de Desarrollo

■ Una de las problemáticas que discutirán es la de los asentamientos irregulares en Jalisco

Jorge Carlos Ramírez Marín, secretario de Desarrollo Territorial y Urbano, confirmó su asistencia a al Tercer Foro Nacional de Asentamientos Humanos Desarrollo Urbano y Vivienda, cuya inauguración está programada mañana viernes en el auditorio Salvador Allende del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades.

Luis Antonio Rocha, organizador del evento y presidente de la Academia de Derecho Ambiental y Urbano del Departamento de Derecho Social del CUCSH, confirmó lo anterior, para agregar que en este foro podrán compartir puntos de vista Ingenieros, arquitectos, abogados, servidores públicos, diputados, empresarios de la industria de la construcción, organizaciones sociales y comités vecinales con profesionistas del ramo y académicos.

Uno los temas que estarán en la mesa, es la problemática que se vive en Jalisco con más de tres mil asentamientos irregulares, problema que subsiste a pesar de que la Procuraduría de Desarrollo Urbano de Jalisco ha intentado regularizarlos.

Destacó Rocha Santos que es importante que la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial

y Urbano escuche las conclusiones del evento porque "no es posible que haya tantos asentamientos irregulares en Jalisco si se supone que nuestras leyes son muy claras".

Las conclusiones del tercer foro se darán a conocer el sábado 22, como acto final del encuentro.

Reiteró que si bien es cierto que el Código Penal sanciona con cárcel a las personas que venden terrenos o autorizan su venta sin que se cumplan los requisitos técnicos, administrativos y fiscales, pero hasta el momento no hay ninguna persona detenida por este tipo de delitos.

Por ello, consideró necesario adecuar las leyes estatales con las leyes federales y que está pendiente la aprobación de diversas consultas que hizo en todo el país la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano para aprobar una nueva ley de asentamientos humanos.

Agregó que si no hay cambios en la legislación, el desorden urbanístico de la metrópoli aumentará debido a que la actual es imprecisa, confusa y da pie a la libre interpretación que no toma en cuenta criterios técnicos.

Entre las conclusiones que se esperan en este Tercer Foro Nacional de Asentamientos Humanos Desarrollo y Vivienda se adelanta una pretendida Norma Oficial Mexicana para que las viviendas cuenten con 90 metros cuadrados como mínimo de superficie. (Francisco Aguiar Barajas)

CARPETA INFORMATIVA

20 de Noviembre de 2014

Festejará en Navidad el Congreso a sus empleados

■ Autorizan además la compra de equipo de cómputo y micrófonos

Avala Comisión de Administración la compra de equipo de cómputo y micrófonos, por un total de 556 mil pesos, así como la ampliación en la contratación del ancho de banda en el servicio de Internet. Además, se autorizó la reparación del equipo de proyección del Recinto Legislativo, y la inscripción de dos servidores públicos del Congreso al Seminario de Impuestos 2015.

Adicionalmente, los legisladores acordaron la realización de un festejo en beneficio de los empleados del Congreso del Estado con motivo de las fiestas navideñas y se instruyó al Comité de Adquisiciones a que realizara las gestiones correspondientes.

Los diputados Norma Cordero Pra-



» AUTORIZARON una inversión por \$556 mil.

do, Fabiola Loya Hernández y Jaime Prieto Pérez, así como la misma presidenta de la Comisión de Administración diputada del PRD Celia Fausto Lizaola, expresaron que a pesar de que la situación financiera del Congreso del Legislativo no es la ideal, hubo

coincidencia en la disposición por celebrar una convivencia austera pero digna en beneficio de los empleados.

Durante los últimos dos años se habían evitado este tipo de festejos, debido precisamente a la precaria situación económica con la

que la actual legislatura inició sus funciones.

La Comisión de Administración del Congreso del Estado de Jalisco aprobó también acuerdos con diversas instancias, que contribuirán a mejorar la tarea que realizan los diputados y el personal administrativo del Poder Legislativo.

Se avaló la firma con la Cátedra de Derecho Nacional "Jorge Carpizo", mismo que impulsará el desarrollo de programas de investigación y el intercambio académico; también la realización de prácticas profesionales por parte de alumnos del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad de Guadalajara, en las oficinas del Congreso; igualmente, se establecerá una dinámica de trabajo con el Sistema Infomex, con el fin de capacitar a personal de este poder en materia de transparencia.

CARPETA INFORMATIVA

MILENIO

20 de Noviembre de 2014

Ayer se realizó un debate donde se abordó el tema

Jalisco está lejos de la correcta rendición de cuentas, concluyen

Victor Hugo Ornelas/Guadalajara

La rendición de cuentas debe ser un tema prioritario pero que se encuentra aún lejos de que se lleve a cabo de la mejor manera en Jalisco, concluyeron investigadores y funcionarios en el debate del Programa Especial de Rendición de Cuentas (PERC), llevado a cabo en las instalaciones del Centro Universitario de Estudios de Ciencias Económico-Administrativas de la Universidad de Guadalajara.

"La rendición de cuentas es hasta ahorita un mero concepto académico", explicó el Contralor del Estado, Juan José Bañuelos, uno de los protagonistas de este



VÍCTOR HUGO ORNELAS

Actores políticos y académicos participaron en el ejercicio

debate, quien además explicó que actualmente trabajan con los contralores de los 125 municipios de Jalisco para adoptar un modelo de contabilidad universal.

Resaltó también que la información no sólo se debe publicar para que ésta se encuentre al alcance de los ciudadanos, sino que ésta debe de ser expuesta

en un lenguaje completamente entendible, pues "los tecnicismos complican el entendimiento de datos a la ciudadanía".

En el debate, además del contralor, participaron investigadores como la doctora Aimée Figueroa, quien señaló que la rendición de cuentas es básica en el combate a la corrupción, pero también hizo énfasis en que se debe de contrarrestar la impunidad que prevalece en las instituciones gubernamentales.

Por parte del Instituto de Transparencia y Acceso a la Información, participó el Consejero Ciudadano, Francisco González, quien habló sobre la trascendencia de los archivos de gobierno, pues en ellos se guardan datos y documentos de suma importancia para la rendición de cuentas, sin embargo, mencionó que algunos gobiernos han optado por convertir estos archivos a una bodega de documentos y ni siquiera existe la dependencia encargada de su cuidado y control.

claves

Sobre el PERC

El PERC se encuentra estructurado en siete áreas temáticas de trabajo:

- t Archivos
- t Acceso a la información
- t Presupuesto
- t Compras públicas
- t Contabilidad gubernamental
- t Monitoreo
- t Fiscalización

Todos los exponentes coincidieron en que en Jalisco se debe trabajar una agenda sobre rendición de cuentas, pues el PERC es de carácter federal, aunque también señalaron que es necesario crear las herramientas adecuadas para dicho ejercicio, pues sin una adecuada rendición de cuentas, no es posible hablar de un sistema democrático, concluyeron. **M**

CARPETA INFORMATIVA

MURAL.COM

20 de Noviembre de 2014

Se unen estudiantes a reclamo de padres de los normalistas

Los convoca 'Ayotzi'

Jornada de reflexión, mítines y marcha al Palacio federal entre las acciones

CRISTOPHER SAINZ

Respondiendo al llamado nacional en solidaridad por Ayotzinapa, en la Ciudad habrá hoy diversas manifestaciones y formas de apoyo a los familiares de los 43 estudiantes desaparecidos en Guerrero.

El grupo #TodosSomosAyotzinapa en el que están insertos colectivos como Más de 131, #Yosoy132 y estudiantes independientes de la UdeG, harán una marcha del Parque Rojo hacia el Palacio Federal.

La movilización arrancará a las 18:00 horas.

En tanto, la FEU hará una concentración en la explanada del Edificio Cultural y Administrativo de la UdeG, en Avenida

Juárez 976, para hacer un anuncio especial en torno a la crisis que se vive en el País.

En la UNIVA habrá una jornada de reflexión en la que se analizará el contexto y los hechos ocurridos en torno al trato del Gobierno hacia los estudiantes de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos.

En el caso de los normalistas de Atequiza, tienen planeado viajar a la Ciudad de México para acompañar a las demás Normales del País en una megamarcha que se organiza.

"Nosotros vamos a viajar a la Ciudad de México para reunirnos con los demás compañeros y hacerles fuerte en la megamarcha", dijo uno de los voceros, durante la toma de la caseta de La Joya.

REÚNE UDEG FIRMAS

Una carta está firmándose por parte del personal académico, administrativo y la comunidad



Los padres de normalistas estuvieron en la Ciudad para pedir el apoyo de los estudiantes, que hoy se solidarizan con la causa.

estudiantil de la UdeG, en donde expresan su solidaridad con los padres, amigos y compañeros de los estudiantes de Ayotzinapa.

"Su dolor es el nuestro, su indignación es la nuestra y sus exigencias de rigor, claridad, transparencia y justicia expedita son también las nuestras",

se lee en la carta.

"Los agentes y funcionarios del CISEN, la PGR y otras oficinas del Estado encargadas del caso deben conseguir que aparezcan lo más pronto posible los normalistas de Ayotzinapa".

La carta se pretende publicar hoy.



CARPETA INFORMATIVA

20 de Noviembre de 2014

En corto

'OLVIDAN' A BRISEÑO

A cinco años de su fallecimiento, la UdeG 'olvidó' colocar alguna señal en honor de Carlos Briseño Torres, Rector de la UdeG. El extinto funcionario fue destituido del cargo por el Consejo General Universitario y murió en medio de litigios para lograr su restitución. **Christopher Salnz**



CARPETA INFORMATIVA

La Jornada Jalisco

20 de Noviembre de 2014

■ La SCT evalúa si los costos se incluirían en la licitación

Proyectan espacios recreativos y áreas verdes en tramo elevado de la Línea 3

■ PAOLA RODRÍGUEZ

La instalación elevada del Metro en Zapopan, podría propiciar la apertura de espacios públicos para que los jóvenes y niños realicen actividades recreativas.

El alcalde Héctor Robles Peiro dijo que ya hay planes y proyectos para generar parques lineales, pistas y rampas para bicicletas, así como grandes espacios verdes.

“Estamos planteando alternativas y proyectos, son varias cosas que se están estableciendo. Algunas tienen que ver con parques lineales, pistas y rampas para bicicletas para uso de los jóvenes. También estamos hablando de generar gran-

des espacios verdes, algunos con bancas y juegos para niños, sobre todo en las estaciones”, declaró el primer edil.

Dentro de este proyecto, se contempla la llegada de *Mi Bici* al municipio con la que unirán los principales puntos del Centro de Zapopan como el Auditorio Telmex, el CUCSH, el CUCEA, entre otros.

Hasta el momento, el municipio no sabe cuánto necesitaría erogarse para concretar estos proyectos que aún se encuentran en la etapa de planeación, aunque Robles Peiro estimó que Zapopan deberá poner por lo menos 50 millones de pesos para realizar las adecuaciones en la parte del flujo vehicular.

Explicó los recursos necesarios para el entorno urbano quedarían a cargo del municipio, sin embargo la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) propuso evaluar los costos con la posibilidad de incluirlos en el gasto de la licitación.

“La Secretaría de Comunicaciones y Transportes nos había pedido que evaluáramos la posibilidad de que dentro de los propios trabajos que se están realizando, la empresa contemplara los gastos en la propia licitación para resarcir lo que se lastimó, pero ya el mantenimiento es muy probable que quede en manos del ayuntamiento”, declaró el alcalde.

CARPETA INFORMATIVA

20 de Noviembre de 2014

EL CORREO ILUSTRADO

¿AYOTZINAPA, CAMBIO DE RUMBO?

El Estado Revolucionario Mexicano, ha muerto. Así lo sostienen padres de familia de los 43 normalistas desaparecidos y estudiantes de la Escuela Normal de Ayotzinapa. Ya no garantiza la vida, sino la muerte. Ya no garantiza la paz, sino la violencia. Ya no garantiza la libertad, sino la represión. No garantiza ni el presente ni el futuro para los jóvenes. No garantiza la educación para todos, ni la formación de maestros, que requieren los sectores más pobres del país. Estos, son los reclamos.

Recojo las lecciones que estudiantes y padres de familia, de la Brigada Nacional Informativa dejaron a su paso por Guadalajara, "Venimos de Chihuahua, Durango y Zacatecas. Todo el norte es Ayotzinapa. Lo mismo dicen los compañeros de la caravana del interior del estado de Guerrero y del sureste mexicano: todo el país es Ayotzinapa. En todo el país hay fosas, muertos y desaparecidos.

El dolor es uno solo. La tragedia es nacional. En todas las ciudades nos ha recibido el llanto, la desesperación, la rabia y la impotencia de familiares de algún ser querido desaparecido. Sobre nuestro dolor las autoridades han echado la carga de la impotencia, porque no resuelven nada; la carga del insulto con sus mentiras".

Las participaciones se fueron alternando, lamento no registrar los nombres, pero ante el lleno del auditorio Salvador Alende de la UdeG, me encontraba en un pasillo, desde dónde oía pero no veía. La narración expresa el sentido en un esfuerzo de acercarse a la expresión literal.

"No podemos creer la versión del Procurador de que nuestros compañeros fueron asesinados por el crimen organizado, quemados en el basurero del Papayo y en quince horas reducidos a cenizas, arrojadas al Río de Coahuila. No somos expertos en estos crímenes ni en incineración de cadáveres. Pero conocemos la naturaleza, somos del campo. En

una noche de lluvia no arde una fogata. En una noche de lluvia no se transportan 43 muertos, al fondo de un barranco de setenta metros, sin dejar rastro. El fondo del barranco está arbolado; ese intenso fuego que calcinó a 43 cadáveres, no dejó rastro de calor en las hojas de los árboles. En el campo quemamos a los animales que se nos mueren, los llevamos retirado, fuera de nuestras comunidades, porque el olor a muerto quemado dura días y a lo lejos. Alrededor del basurero nadie oyó o vio camionetas, nadie vio humo, nadie oíó a muerto quemado. ¿Cómo creer la versión del Procurador? Esperaremos los resultados del laboratorio, con la esperanza de que nuestros compañeros sigan vivos. Nosotros los seguiremos buscando hasta encontrarlos", sostuvo uno de los participantes.

"Sí, tenemos miedo, porque ser joven, estudiante y además normalista de Ayotzinapa, el gobierno nos ve como criminales, pero el miedo al gobierno no es el más grande. El más grande miedo

que tenemos es el miedo al silencio de la sociedad, que nos dejen solos. Porque lo que nos está pasando en todo México, es porque la sociedad lleva años siendo ciega, sorda y muda", dejó claro otro.

"Si seguimos igual, el rumbo de violencia, muertes y desaparecidos, no cambiará. Vendrán tragedias mayores. Algunos dicen que salga Peña Nieto. Nosotros decimos que no es la solución, ponen a otro para que las cosas sean igual. Nosotros decimos que hay que ir a fondo, a cambiar el sistema. Y no creemos que sea necesario cambiar la Constitución. Tenemos una bonita Constitución. A dónde tenemos que ir nosotros es a cambiar de actitud; a no dejar que los gobernantes violen la Constitución", sostuvo uno más.

Una caravana que no sólo está informando al país, sino que nos está educando en el ejercicio ciudadano. Admirable que, desde su dolor y rabia, el respeto con el que compartieron su mensaje.

Rafael Lucero Ortiz



CARPETA INFORMATIVA



20 de Noviembre de 2014

UDEG | EDUCACIÓN

La Preparatoria 5 fue sede de la segunda reunión de trabajo de Escuelas Asociadas a la UNESCO Red PEA Jalisco; tiene el objetivo de reforzar el ideal de paz

CARPETA INFORMATIVA

20 de Noviembre de 2014

Avanza confianza en rendición de cuentas

SECRETARÍA DE PLANEACIÓN

► El programa especial del gobierno estatal pretende que todos los servidores informen de sus acciones y resultados de manera inmediata a la ciudadanía, señala funcionaria

[ANÍBAL VIVAR GALVÁN]

El Programa Especial de Rendición de Cuentas (PERC), generado desde la Red por la Rendición de Cuentas es un esquema óptimo y funcional que busca resaltar el marco jurídico que se cuenta para que los organismos gubernamentales rindan cuentas, aunque también enfatiza en las fallas que se tienen y en los índices de corrupción, que de acuerdo a los últimos resultados, van en aumento, indicó la directora general de monitoreo y seguimiento de la subsecretaría de Planeación (Subseplan), Mónica Ballescá.

"El PERC concluye de manera atinada que los cambios a nivel federal tanto del software como del hardware -es decir, tanto en la estructura como en las políticas y acciones- pues están fragmentadas, atomizadas,



Mónica Ballescá Ramirez, de Subseplan

Hay una falta de consistencia y coordinación con una desvinculación ciudadana que complica la aspiración de eficiencia

gubernamental", dijo. Agregó que debido a esto, el PERC no ha generado la suficiente confianza entre la clase gubernamental como para que esta herramienta sea utilizada de manera adecuada, a pesar de que está incluido en el Plan Nacional de Desarrollo.

"(El PERC) es también pertinente y estratégico porque abona para modificar las relaciones de poder, las organizativas, los procedimientos administrativos y las jerarquías e intermediaciones establecidas en la administración pública", aseguró.

Ballescá dijo lo anterior durante el foro de discusión sobre la funcionalidad del PERC, realizado este miércoles en el CUCEA, en donde se contó con la participación del contralor del Estado y de representantes del Instituto de Transparencia e Información Pública de Jalisco.

ESPECIAL



CARPETA INFORMATIVA

20 de Noviembre de 2014



Consumen drogas 8% de mujeres en la ZMG

HCG

Jóvenes consumen drogas durante embarazo

[REDACCIÓN]

■ Cuando una mujer padece adicción a las drogas, el embarazo no representa un periodo de tregua para que las consuma, informó Alfonso Gutiérrez Padilla, jefe de la Unidad de Cuidados Intensivos Neonatales Externos del Antiguo Hospital Civil (HCG) "Fray Antonio Alcalde", durante el XXII Ciclo de Conferencias Médicas (CICOM 2014).

La Encuesta Nacional de Adicciones de 2011, revela que 2% de las mujeres en edad reproductiva en México consume drogas ilegales a diario o esporádicamente; en

urbes como la Ciudad de México, Monterrey y Guadalajara, aumenta hasta 8% a causa de la concentración urbana.

Las sustancias consumidas producen una "alta adicción y muchas veces se embarazan en contra de su voluntad", con las consecuentes repercusiones que tendrán a corto o largo plazo en los recién nacidos, por lo que esto se agrava explicó el doctor.

"Un bebé que pesa gramos en los primeros días de vida y recibe el impacto de una droga para una chi-

ca de 60 kilos. Entonces, las dosis de drogas son altísimas, lo que provoca que los niños tengan malformaciones o daños estructurales", manifestó y agregó que con la marihuana no hay daños estructurales, pero sí cerebrales a largo plazo, como déficit de atención.

DROGAS

Hay drogas más duras y tóxicas como las metanfetaminas, crack o cocaína, las cuales hacen más daño al feto; las primeras ocasionan que tengan malformaciones en su cerebro y corazón, entre otros.

ESPECIAL

CARPETA INFORMATIVA

máspormásgdl

20 de Noviembre de 2014



PARA SABER

- Más de 200 alumnos de Agronegocios, Agronomía, Veterinaria, Ciencias de los Alimentos y Biología, participaron en la elaboración de los productos.
- Alimento para plantas, licores, chocolates, ates, productos medicinales a partir de miel de abeja, juguetes para mascotas, entre otros, fueron mostrados.
- "Se abre un espacio para que el proyecto no quede nada más en exhibición, sino que ya sea gestionado, que podamos empezar a trabajar", dijo el rector del CUCBA, quien destacó la creatividad de los jóvenes, quienes ya han desarrollado –en ediciones pasadas– casos de éxito comercializados.

Alumnos del CUCBA desarrollan biogás

El Centro Universitario de Ciencias Biológicas y Agropecuarias de la UdeG llevó a cabo la novena Expo Emprendedores, en donde sus alumnos presentan proyectos productivos y de innovación con visión empresarial

Por Más per Más GDL

Quesos, carne, vinos, plantas, alimento para mascotas, productos de belleza y hasta un proyecto para producir biogás a partir de desechos orgánicos, son algunos de los proyectos productivos que los alumnos del CUCBA presentaron en la novena edición de la Expo Emprendedores.

Alrededor de 200 alumnos de las cinco licenciaturas del plantel: Agronegocios, Agronomía, Veterinaria, Ciencias de los Alimentos y Biología, participaron en la elaboración de los productos presentados en la Expo, en donde explicaron el valor agregado que se le da a estos, como la ausencia de pesticidas en los alimentos o la comercialización de productos naturales para el cuidado personal.

Arcelia Olmedo Fuentes, del Departamento de Desarrollo Rural Sustentable e integrante del comité organizador, destacó que entre los proyectos de los jóvenes, asesorados

por académicos, destacan un champú de co-bolla, forraje para ganado hecho a partir de desechos de naranja, entre otros. Estos productos y las

empresas son parte de la capacitación que reciben los alumnos en sus carreras.

Durante el acto los jóvenes mostraron sus creaciones: un esguema llamado acupoints, en el que desechos de peces son transformados en alimento para plantas; también hubo licores, chocolates, ates, productos medicinales a partir de miel de abeja, juguetes para mascotas, entre otros. Durante la expo se impartieron conferencias de capacitación sobre patentes u opciones de becas y asesorías.

Tras la inauguración, el rector Salvador Mena Munguía y el director general de Comercio y Mercado Interno de la Secretaría de Desarrollo Económico, Francisco Xavier Miranda Santos, visitaron los 40 módulos.

El funcionario ofreció apoyo directo a algunos proyectos y a otros, oportunidades y servicios de la dependencia para impulsar su empresa.



Durante la expo se impartieron conferencias sobre patentes u opciones de becas



El desarrollo de los productos es parte de la capacitación que reciben los alumnos



"Se abre un espacio para que el proyecto no quede nada más en exhibición, sino que ya sea gestionado", explica el rector del centro universitario

CARPETA INFORMATIVA

20 de Noviembre de 2014

Jalisco recibió a la caravana por Ayotzinapa

Los familiares de los 43 estudiantes desaparecidos y estudiantes de la Normal Raúl Isidro Burgos, pasaron por Guadalajara el martes y llamaron a la población a sumarse a la manifestación de este día en el DF y a que se organicen en cada rincón del país

Por Alejandra Guillén

La caserna de Ayotzinapa "Julio César Mondragón" ha ido recogiendo a su paso otros dolores de madres y de familiares de desaparecidos.

Luego de ir a Chihuahua y Zacatecas, pasaron en Jalisco, el segundo estado con más desaparecidos en el país —dos mil 150, hasta el 31 de octubre del Registro Nacional de Datos de Personas Extraviadas y Desaparecidas—; en el que se han encontrado más de 100 fósiles en los últimos cinco años, incluidas las de La Barca, y donde han sucedido masacres como la de los Arcos del Milenio, en 2011, y la de Chapala, en 2014.

En el foro que se realizó el martes en el Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades (CUCSH) de la UdeG, madres, padres y hermanos de los normalistas llamaron a toda la población a caminar a su lado en exigencia de que aparezcan con vida los 43 estudiantes y a que se sumen a la movilización del 20 de noviembre en la Ciudad de México. "No le tenemos miedo al gobierno, a lo que le tenemos miedo es al silencio de la sociedad", dijeron.

En el auditorio Salvador Allende habló decenas de espejos de su mismo dolor.

Como el de Guadalupe Aguilar, quien busca a su hijo José Luis Arana Aguilar desde enero de 2011. "Las madres no parimos un hijo para que unos estúpidos se los lleven, después de tres años y 10 meses le andamos un camino sinuoso porque a las autoridades no les importa y tenemos que ser nosotros los que busquemos a nuestros hijos. A los jóvenes les digo que si ustedes estuvieran desaparecidos, con toda certeza su madre los estaría buscando", comentó.

Otro espejo era el de la promotora del profesor Arturo Javier Moreno Ramírez, del Departamento de Derecho Social del

CUCSH, quien fue visto por última vez el 12 de junio.

También habla dolores de más artículos, como el de la joven Alejandra Cartagena, quien a lo largo de su vida ha buscado el paradero

de su madre, Letitia Galarza Carreros, víctima de desaparición forzada por la Dirección de Seguridad Nacional "Erigida Blanca", el 4 de enero del 78.

Fue vista por última vez en el campo militar número 1. Para proteger su identidad, Alejandra fue registrada con el apellido Cartagena. De la familia Cartagena también estaba entre los asistentes Héctor Cartagena, quien compartió que su hermano (Mario Álvaro Cartagena) había estado secuestrado en el campo militar número 1 y que fue rescatado gracias a la búsqueda del Comité

Isireka "y a la lucha de mi madre. Esa lucha es desde entonces y ustedes la reivindican".

Un puente entre el dolor y la represión que viene al menos desde los años 70.

Los ocho familiares de los 43 desaparecidos de Ayotzinapa que participaron en esta ruta norte (en total eran tres, las cuales llegarán hoy 20 de noviembre a la Ciudad de México), que para el martes llevaban 51 días de pesadilla, de preguntarse a cada segundo si sus hijos comen, duermen, si justo ahora los están torturando, desmintieron la versión del gobierno federal de que los 43 estudiantes están muertos.

"Los han matado tres veces. Sus hipótesis son patéticas. Han jugado con el dolor de los padres (...) El gobierno se los llevó y el gobierno debe regresarlos con vida. En México ser estudiante es un delito. Y ser estudiante de Ayotzinapa se paga con la muerte", señaló uno de los sobrevivientes de la masacre del 26 de septiembre en Iguala, Guerrero.

Felipe de la Cruz, representante del Comité de Padres Desaparecidos, advirtió que la renuncia de Enrique Peña Nieto no es su cuenta, porque no se trata de quitar a uno para poner a otro, "lo que urge es cambiar este sistema".



Los ocho familiares de los 43 desaparecidos de Ayotzinapa que participaron en esta ruta norte, una de las tres, que llegarán hoy al DF.

